

[https://actu.fr/bretagne/saint-brieuc\\_22278/parc-eolien-en-baie-de-saint-brieuc-les-pecheurs-annoncent-un-blocage\\_41225644.html](https://actu.fr/bretagne/saint-brieuc_22278/parc-eolien-en-baie-de-saint-brieuc-les-pecheurs-annoncent-un-blocage_41225644.html)

# Parc éolien en baie de Saint-Brieuc : les pêcheurs annoncent un blocage

Les pêcheurs des Côtes-d'Armor, vent debout contre le projet de parc éolien en mer en baie de Saint-Brieuc, seront sur le pont le 3 mai 2021 pour bloquer le démarrage du chantier.



Les pêcheurs des Côtes-d'Armor, vent debout contre la construction du parc éolien en baie de Saint-Brieuc, annoncent d'ores et déjà faire barrage au lancement du chantier le 3 mai. En mai 2020 déjà, des dizaines de bateaux s'étaient rassemblés pour manifester leur mécontentement. (©Le Penthièvre, archives)  
Par **Nathalie Bot-Jaffray** Publié le 21 Avr 21 à 13:55 mis à jour le 21 Avr 21 à 13:57

Le lancement de la [construction du parc éolien en mer en baie de Saint-Brieuc](#), prévu le 3 mai 2021, s'annonce sous haute tension.

Les **pêcheurs des Côtes-d'Armor**, fermement opposés au projet, annoncent d'ores et déjà un **blocage** en mer.

Quand on verra les navires arriver, nous aussi on sortira notre flottille. Pour bloquer et les empêcher de travailler.

**Alain Coudray** Président du comité des pêches maritimes et des élevages marins des Côtes-d'Armor

[À lire aussi](#)

- Parc éolien en baie de Saint-Brieuc : les pêcheurs professionnels demandent la suspension du projet

## « Ils veulent passer en force »

Au lendemain de sa rencontre avec Jonathan Cole, directeur général d'Iberdrola, actionnaire porteur du projet développé par la société Ailes Marines, le président du comité des pêches des Côtes-d'Armor, ne décolère pas :

La rencontre n'a rien donné. M. Cole nous a dit que le projet industriel était lancé et qu'on ne pouvait plus l'arrêter. Ils veulent passer en force sans avoir respecté leurs engagements. Mais de notre côté, on va continuer notre combat et organiser la riposte. Et à la différence d'Iberdrola, ce n'est pas un mensonge. Depuis le début, ce parc se construit sur beaucoup de promesses non tenues et des mensonges.

Parmi les griefs des pêcheurs, le planning des travaux. « En 2012, au lancement du projet, on nous avait promis que le planning des travaux nous serait donné six mois avant pour que l'on puisse discuter et éventuellement l'aménager. Et là, on l'a reçu un mois et demi avant ! Tout est ficelé, sans changement possible, et sans aucune discussion avec les pêcheurs. »

Quant au choix du 3 mai 2021 pour, selon Ailes Marines « ne pas interférer sur la campagne de la pêche à la coquille saint Jacques », Alain Coudray affirme :

C'est un mensonge. Ils ne pouvaient pas venir avant, faute des autorisations nécessaires sur le plan de la sécurité. Ailes Marines donne aujourd'hui une date pour mettre les services de l'Etat en porte-à-faux et les faire accélérer le processus.

**Alain Coudray** Président du comité des pêches maritimes et des élevages marins des Côtes-d'Armor

## « On est aussi chez nous »

A cette heure, « aucun compromis » ne semble possible sur le banc des pêcheurs. Pas même sur le plan d'une compensation financière. Mais, précise Alain Coudray, « on verra, s'ils arrivent à monter deux ou trois éoliennes, on ne laissera pas nos bateaux mourir. »

Pour le président du CDPMEM 22,

le président Macron a offert un divan au projet, avec feu vert et tapis rouge sur la région Bretagne. Ils se croient tous chez eux. Mais on leur faire comprendre qu'on est aussi chez nous.

A l'image des Bonnets rouges qui avaient fait fléchir le gouvernement et renoncer au projet contesté d'écotaxe, les pêcheurs bretons et notamment ceux du Comité local des pêches des Côtes d'Armor hissent le pavillon de la contestation et annoncent la couleur : ils promettent un mouvement des Bonnets bleus tout aussi virulent.